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本报讯（记者 伯华）12 月 10 日，重

庆 市 乡 村 旅 游 协 会 发 布 公 告 ，认 定 忠

县新立镇文笔社区和马灌镇倒灌社区

为 重 庆 市 智 慧 旅 游 乡 村 示 范 点 ，为 忠

县旅游业发展再添一抹亮色。

据了解，新立镇文笔社区位于三峡

橘乡田园综合体 AAAA 级景区核心区，

是全国乡村旅游重点村。自 2017 年以

来 ，文 笔 社 区 依 托 柑 橘 产 业 ，打 造“ 从

一粒种子到一杯橙汁”全产业链，先后

建 成 了 脱 毒 容 器 育 苗 中 心 、品 种 博 览

园、派森百柑橘加工厂、柑橘文化时空

馆、柑橘产业国际协同创新中心、智慧

果 园 、蔬 果 园 等 休 闲 旅 游 景 点 。 在 田

园 综 合 体 游 客 集 散 中 心 ，游 客 可 通 过

触 摸 智 慧 显 示 屏 领 略 田 园 综 合 体 风

光 ，小 爱 机 器 人 可 为 游 客 提 供 个 性 化

服务。根据季节，主播通过“网红直播

平台”向网友展示忠县农特色产品，场

内触摸终端可以向游客详细介绍场内

展示的农特产品和文创产品。“无人超

市 ”通 过 扫 码 实 现 全 程 自 助 购 买 等 智

慧 化 服 务 ，为 游 客 提 供 了 更 优 质 便 捷

的智慧旅游体验。

马灌镇倒灌社区是国家 AAA 级景

区灌湖水乡景区所在地，经过 4 年的提

档 升 级 ，灌 湖 水 乡 以 农 文 旅 融 合 发 展

为导向，坚持田园情怀初心，积极打造

“自然、生态、旅游、休闲”为主题的精

品 乡 村 旅 游 目 的 地 ，已 建 成 环 湖 彩 色

休闲步道 3.5 公里，完成核心油菜花观

赏区灌湖花海的整体规划打造。忠县

马灌镇倒灌社区是全市第一批乡村旅

游重点村，2019 年被评为“中国最美乡

村 旅 游 目 的 地 ”。 成 功 举 办 了 四 届 菜

花节，年接待游客 50 万人次，旅游产业

收入迅速增长，真正实现了产业兴、村

容美、居民富的目标。

忠县两社区被认定为重庆市智慧旅游乡村示范点

本报讯（记者 伯华）12 月 9 日，记者从县商务委获悉，2024

“忠橙”开园出口暨三峡柑橘交易中心开业活动将于 12 月 12 日在

重庆（忠县）现代农业柑橘产业园举行。活动由中共忠县县委、忠

县人民政府主办，忠县商务委等单位承办。届时，现场将举行重

庆三峡柑橘交易中心授牌仪式、集中签约活动。

忠县是农业农村部发布的《全国柑橘优势区域发展规划》中

确定的“长江上中游优势柑橘产业带”核心区域，具有适宜柑橘生

长的独特气候。这里的好山、好水、好空气孕育了优质生态“忠

橙”。

近几年来，忠县高度重视“忠橙”品牌发展，持续实施柑橘品

种改良工程，累计引进品种 300 余个，主推金秋砂糖橘、爱媛 38、

九月红、春见、伦晚脐橙等优质品种。

2020 年，通过西部陆海新通道，“忠橙”首次代表重庆柑橘直

接出口新加坡，以其独特的口感和风味受到了新加坡市民的喜

爱。为提高“忠橙”运输时效，忠县积极开辟航运新通道，将“忠

橙”运至重庆江北机场，通过航空发往新加坡。

2024“忠橙”开园出口活动12月12日举行

近日，忠县磨子土家族乡石梯村村

民余宗发在家门口就收到了邮政投递

员送来的快递包裹后，心里非常高兴。

“以前取极兔公司的快递，只有逢

赶 场 的 时 候 ，亲 自 跑 到 镇 上 的 快 递 点

去拿，非常不方便，让人很烦恼。现在

可 好 了 ，有 投 递 员 直 接 送 货 上 门 。”余

宗 发 开 心 地 说 ，现 在 可 以 放 心 在 网 上

采 购 ，再 也 不 用 担 心 货 物 迟 迟 不 到 的

问题了。

让 余 宗 发 和 很 多 村 民 不 再 闹 心 的

背 后 ，是 今 年 中 国 邮 政 速 递 物 流 股 份

有 限 公 司 重 庆 市 忠 县 分 公 司（以 下 简

称“ 忠 县 邮 政 公 司 ”）和 重 庆 忠 县 极 兔

速递网点（以下简称“极兔速递”）的一

场“联姻”。

一直以来，极兔速递由于人员配置

不 足 等 原 因 ，只 能 在 各 乡 场 上 设 置 快

递 投 放 点 ，居 住 在 乡 村 里 的 群 众 无 法

及时取货。群众不能及时取走包裹也

造成极兔速递各投递点面临着来邮量

大、包裹积压多等难题，配送时间延迟

成为一个“老大难”。

然 而 ，在 快 递 物 流 行 业 中 ，作 为

“ 国 家 队 ”的 忠 县 邮 政 公 司 ，尽 管 具 有

物流网络健全成熟，设备、人员配置齐

全 的 优 势 ，却 在 业 务 量 上 一 直“ 吃 不

饱”，平均一台邮车一班次基本上只有

50%~60%的装载量。

“要探索出一条国企与民营快递企

业 之 间 的 合 作 新 路 子 ，通 过 共 享 资 源

和信息，实现优势互补，不仅可以提高

物流配送效率，降低企业运营成本，更

能 为 农 村 群 众 提 供 便 捷 、高 效 的 快 递

服务。”县邮政公司相关负责人说。

为 和 极 兔 速 递 紧 密 合 作 ，今 年 10

月 ，忠 县 邮 政 公 司 安 排 专 人 对 忠 县 各

乡镇（街道）极兔速递投递量情况进行

实 地 调 查 ，结 合 极 兔 速 递 实 际 投 递 量

和 邮 政 自 有 邮 件 投 递 情 况 进 行 调 整 ：

将 原 有 的 8 条 邮 路 拓 展 到 13 条 ，确 保

重 点 乡 镇（街 道）全 覆 盖 ，满 足 双 方 合

作后邮件量倍增问题。在金鸡、花桥、

磨子、官坝、乌杨等部分农村网点增设

投 递 服 务 ，邮 政 投 递 员 在 完 成 日 常 邮

件 投 递 的 同 时 ，将 极 兔 速 递 的 包 裹 一

并配送，大大缩短了配送时间、扩大了

配送范围、提高了配送效率，解决了快

递进村“最后一公里”。

“ 自 从 和 邮 政 公 司 合 作 后 ，今 年

‘ 双 十 一 ’期 间 ，客 户 投 诉 包 裹 延 误 的

情况变得非常少了。”极兔速递忠县网

点负责人江勇说，之前，他们几乎每天

都 要 加 班 至 晚 上 十 点 以 后 ，一 天 最 多

也只能处理 2 万件邮件，还要随时面临

投诉、考核等压力。“邮快合作”以后，

同 样 数 量 的 员 工 和 设 备 ，每 天 能 够 轻

松处理 3 万件邮件，而且下午 6 点左右

便 能 完 成 所 有 邮 件 的 处 理 工 作 ，大 大

提高了工作效率，节约了人力成本。

县邮政公司相关负责人介绍，“邮

快合作”以后，县邮政公司还对邮件处

理 流 程 进 行 了 优 化 ，通 过 积 极 整 合 资

源，增加邮路和调整邮件进出口时间，

使 邮 车 运 输 班 次 和 驶 达 时 间 更 合 理 ，

进一步增强整体运营能力。在人员配

置方面，县邮政公司利用其人员优势，

结 合 熟 练 的 分 拣 技 术 ，对 极 兔 速 递 的

货物进行快速、准确分拣，提高分拣设

备使用效率。

“邮快合作模式运行以来，我们邮

车的装载率明显提高。”忠县邮政公司

邮 件 现 场 运 营 负 责 人 秦 威 说 ，现 在 每

台 邮 车 装 载 率 已 提 升 到 90% 。 随 着 极

兔 速 递 业 务 量 的 加 入 ，平 时 闲 置 的 部

分 设 施 设 备 现 在 都 充 分 运 转 起 来 ，3

台 4 级伸缩机、2 台 3 级伸缩机、2 条进

口皮带机、1 条出口皮带机均实现全负

荷 高 效 运 转 ，不 仅 提 升 了 处 理 中 心 的

处 理 能 力 ，也 确 保 了 邮 件 快 速 分 拣 和

配 送 ，从 而 更 好 满 足 群 众 对 物 流 服 务

的需求。

国企民企接力送快递国企民企接力送快递 企业得利群众满意企业得利群众满意
——忠县探索建立“邮快合作”模式，打通服务群众“最后一米”

本报记者 伯华 通讯员 谭昌平

快递服务进村入户。

12 月 8 日，位于忠县工业园区苏

家组团的重庆柏协服装制造有限公

司车间内一片繁忙景象。工人们在

生产线上加紧赶制滑雪服、羽绒服

等产品。

重庆柏协服装制造有限公司是

一家专业从事服装加工的企业，现

有工人近百名，产品销售到十几个

国家和地区。今年，该公司接到订

单不断，截至目前，已实现产值超过

1500 万元。

记者 伯华 摄

“忠县造”服装
出口海外近期，重庆泽润水务公司在做好定期自检、不定期抽检的基

础上，提高对水厂水质的抽检频率，确保群众饮水安全。

为保障抽检水样有效性、检测及时性，工作人员翻山越岭到

各水厂（站）采集水样。在进行密封、冷藏、避光保存后，工作人

员再迅速运送至实验室，对饮用水浑浊度、色度、电导率、总硬度

等 38 项指标进行检测。 记者 李铁 摄

重庆泽润水务
让群众喝上“放心水”

12 月 10 日，忠县开展以“增殖放流护生态 共筑长江

新画卷”为主题的水生生物增殖放流活动，向长江投放

38 万余尾鱼苗，养护天然水域水生生物资源，改善长江

流域水生生态。

县畜牧产业发展中心工作人员介绍，本次活动放流

了岩原鲤、中华倒刺耙等 5 个品种，鱼苗体长在 10 厘米

以上，其中珍稀鱼类 2 万尾，能有效补充水生生物多样

性。同时，也通过滤食性鱼类的食物链，消化、吸收水体

中氮、磷等富余有机质，有效提高水体的自净能力，达到

以鱼养水、以鱼净水的目的。

记者 彭群英 张耀升 摄影报道

忠县增殖放流38万尾鱼苗

近日，“耳朵经济”冲上热搜，引发众多讨论。以播客为主要

载体的音频节目正在受到越来越多人的喜爱，数据显示，2023 年，

中文播客节目较 3 年前增长了六倍。从互联网刚刚兴起时的“博

客”，到如今涨势不容小觑的“播客”，一字之差，浓缩了我国互联

网时代裂变的起起伏伏。

音频内容不是什么新鲜产物，上世纪 20 年代，广播就已在我

国出现。然而，当音频接驳互联网，不同于传统广播的被动收听，

新兴的播客成为了可以填补碎片时间、给予用户更多选择的深度

个性化内容。随着播客慢慢渗透进用户的通勤、运动、睡前等碎

片化时间，音频内容变成了许多人获取信息、放松心情的“伙

伴”。播客内容瞄准的是沉浸式、陪伴式、治愈式的服务。正是这

种差异性，让播客在海量的互联网信息内容中，找到了不断生根

发芽、继而开花结果的空间。

从小众走向大众，播客的商业价值不断释放，围绕“耳朵经

济”展开的消费新场景也备受关注。某音频平台发布的数据显

示，截至 2023 年底，该平台的播客听众数已经超过了 2.2 亿。新商

机的出现不仅吸引了更多内容创作者的加入，还推动了互联网企

业入场布局播客领域。未来，播客行业有望向更加专业化、商业

化、规模化的方向发展。

当下，播客现有用户群体具有年轻化的特点，需求以情绪放

松和知识获取为主。随着消费者的需求日渐多元化，播客的内容

制作也应更加丰富多样。通过更加专业化、智能化的创作团队，

一方面满足消费者的个性化需求，另一方面扩大会员购买、订阅

付费以及广告变现等商业模式，实现行业的良性循环和高质量发

展。对创作者和听众来说，能否各得所需，不仅考验平台的运营

能力，也影响着“耳朵经济”这一全新消费场景的未来前景。

随着多个互联网平台计划引入播客，搭建围绕高质量音频内

容的产品矩阵，“耳朵经济”将迎来一段快速发展阶段。期待播客

节目以数智化技术推动内容生产品质化、精细化，用优质的内容

提供抓住发展机遇，打好全链条发展基础，形成“百花齐放”的行

业盛况。 来源：中国经济网

“耳朵经济”，“声”财有道
□桃梓

（上接第一版）村公路安防工程建设已经提前完成目标任务。”县

交通运输委相关负责人介绍，今年初，县交通运输委组织全县各

乡镇（街道）对县域农村公路安全隐患路段进行排查，建立安防工

程建设规划库，按照“先急后缓”的原则，优先组织实施农村公路

中交通流量大、特别危险等路段。在加快推进项目建设中，项目

指挥部采取挂图作战、倒排工期、逐一销号等方式抓建设进度。

截至目前，我县今年已累计安装农村公路波形护栏 500 公里。

“ 那 是 群 众 生 命 的 保 护 栏 ，所 以 在 建 设 质 量 上 一 点 不 能 马

虎。”该负责人说，在工程质量保障上，县交通运输委抽调专业技

术人员成立 7 个安防工程建设帮扶小组，从原材料采购、护栏安

装及完工验收等各个环节进行指导，为农村公路安防工程建设质

量提供保障。

装一片防护栏，铺一条民心路


